
滨州城区工地升降机现状喜忧参半：

操作工持证上岗的不多
工地安全意识在增强，升降机上大多有限载标志和提醒
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今日滨州

1 3 日下午，武汉一工

地，一台满载建筑工人的

升降机升至 1 0 0 米处时突

然坠落，造成 1 9 人当场遇

难。

1 4 日上午，悲剧又在

绵 阳 一 工 地 上 演 ，载 有 3

名 工 人 的 升 降 机 从 1 0 多

层坠到 4层，造成 2死 1伤。

工地接连发生事故，

让 人 们 把 目 光 投 向 之 前

并不受人关注的升降机。

滨 州 工 地 上 有 多 少 升 降

机 ？目 前 处 于 什 么 状 况 ？

为 了 预 防 事 故 发 生 工 地

采取了什么措施？记者对

此进行了走访。

操作工多为女性

大多是无证操作

18岁的朱玲(化名)是贵州六
盘水人，20多天前，她和多名老乡
一起来到滨州城区黄河十路新立
河东路附近一工地打工。与老乡们
每天从事沉重的体力活不同，朱玲
的工作相对轻松些——— 升降机操
作工。

在朱玲眼里，操作升降机很简
单，只需要按按“上升”、“下降”、

“停止”等几个按钮就差不多了，
“不用操作证，也没有人教，看几天
就会了。工作每天都是坐着，也不
累，就是刚开始那几天还有些害
怕，这几天已经习惯了。”

相比较朱玲的年轻单纯，41岁
的湖北宜昌人宋梅想得就多一些，

“害怕，真的害怕，事故从新闻里看
到了，就发生在我老家附近。”她目
前和朱玲操作同一台升降机，两人
在不同的吊笼。

在朱玲眼里，安全要远比挣钱
重要，“工地上对安全很重视，像我
们这升降机每隔几天就会检查一
遍，这让我们觉得挺安心。升降机
一次限载20人，但我们这里最多只
让进9个人，货物限重2吨，多了不
行。”

除了工地的重视，宋梅自己的
安全意识也很强：“每天上班和下
班是工人们最着急的时候，但不管
他们多着急，我也绝不超载，最多
就是9个人。有些工友不理解，还埋
怨我，我就和他们解释，安全最重
要。我宁肯多上下几趟，下班晚一

些，也得把安全做好。”宋梅笑着
说。

记者随后又走访了4处工地，
这些工地上的升降机操作工无一
例外都是女性。“女性一般都比较
认真吧，再就是这活相对轻松些。”
黄河七路渤海十一路一工地升降
机操作工小王告诉记者。在走访过
程中，除了一处工地提供了升降机
操作证外，其余目前大多都是无证
操作。

把隐患提前排除

安全意识在增强

在记者走访的工地中，升降机
大致有两种：一种是人货两用，操
作台就在升降机内，这也是目前工
地中最常见的；另一种是货物专
用，操作台在地面，对吊笼遥控操

作，这种相对落后的升降机已逐步
退出实际应用。

在黄河十路新立河西路一处
工地，共有10台升降机在运行，全
部都为货物专用，严禁上人。“严格
说来，像我们工地这种升降机的安
全系数要低于目前通用的人货两
用升降机。我们这种升降不够精
确，而且配电设施也相对简陋。”在
该工地从事电工工作的刘志刚介
绍。

“其实只要升降机等机械平时
能够管理好，保养好，一些事故是
可以避免的。”刘志刚说，“就拿升
降机来说，机械的润滑、线路的检
修和操作工的安全意识，每一项都
是必不可缺的，有一个环节出现问
题都不行。”

刘志军在工地上已经工作
了十多年，至今为止还没有出过
一次安全事故，“关键还是安全

意识，这根弦得时刻紧绷着。工
地上的危险其实时刻都有，就拿
升降机来说吧，现在工地上一般
都少不了它，确实很方便，但也
存在危险，关键是怎么把隐患提
前排除。”

在说到升降机持证上岗时，刘
志军说其实工地上除去力工之外
的许多工种都需要一定的操作证，
但除去极个别岗位外，真正持证上
岗的并不多。

在采访过程中，记者注意到大
多数工地的安全意识在增强，工地
上随处可见安全生产的提示牌，升
降机内外也大多张贴悬挂有限载
标志和提醒。

城区工地升降机

将拉网式排查隐患

记者从滨州市住建局安监站
获悉，滨州市从2005年起在工地上
使用升降机，主要应用于高层和小
高层的货物和人员运输。目前城区
正在运行中的升降机数量在80至
100台之间，至今无安全事故发生。

“工地在安装升降机前，都得
到安监站申请，经过审批后才可以
建设，而之后的续建也得需要验收
才能使用。在平时的使用过程中，
我们会定期不定期地进行检查，对
发现的问题随时处理。”市住建局
安监站工作人员介绍。

据了解，市住建局安监站将在
近期对城区在建工地上的升降机
开展专项整治，全部升降机将被拉
网式排查，检查项目包括所有人、
工况及存在问题等。

城城区区大大多多数数工工地地升升降降机机上上有有限限载载提提示示。。
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